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第５回南相馬市教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日 

   平成３１年４月２５日（木） 

 

２ 場 所 

   南相馬市役所 本庁舎３階 第一会議室 

 

３ 会議時間 

   開会 午後 １時３０分 

   閉会 午後 ３時４０分 

 

４ 出席者 

   教育長 大和田博行 

   教育長職務代理者 大石力彌 

   委 員 渡辺金作 

   委 員 濱須弘仲 

 

５ 欠席者 

   委 員 髙野惠以子 

 

６ 説明のため出席した者の職氏名 

   教育委員会事務局長 羽山時夫   次長兼教育総務課長 木幡藤夫 

参事兼学校教育課長 伏見伸一郎  学校教育課参事   鈴木和一郎 

教育企画担当課長  佐藤克巳   文化財課長     堀耕平 

生涯学習課長    新妻由美子  中央図書館長    堀川信浩 

こども育成課長   猪狩忠信 

 

７ 傍聴人 

   ０人 

 

８ 書 記 

   教育総務課総務係主事 高橋大樹 

 

９ 報告事項及び議案 

   報告第１号 平成３１年度南相馬市博物館事業計画の承認について 

   報告第２号 平成３１年度南相馬市生涯学習センター事業計画の承認について 

   報告第３号 平成３０年度南相馬市生涯学習センター事業の実施状況について 

   報告第４号 平成３１年度南相馬市立図書館事業計画の承認について 

   議案第２０号 南相馬市公立学校教育指導委員の任命について 

   議案第２１号 南相馬市心身障がい児就学指導審議会委員の委嘱(任命)について 

   議案第２２号 南相馬市立博物館協議会委員の委嘱について 

   議案第２３号 浦尻貝塚史跡公園整備事業基本計画の変更について 

   諮問第１号 南相馬市幼保連携型認定こども園に係る教育委員会の意見聴収に

関する規則の制定について 
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午後１時３０分 開会 

 

○教育長 

  只今から、平成３１年第５回南相馬市教育委員会定例会を開催いたします。 

  髙野委員は都合により欠席となりますが、出席委員は定数に達しておりますので、

会議を開催して参ります。 

  「議事日程第１ 会期及び議事日程の決定」についてですが、会期は本日１日限り

とし、議事日程はお手元の資料のとおりといたしたいと思いますが、ご異議ございま

せんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認めます。 

  次に、「議事日程第２ 書記の指名」についてですが、教育総務課・高橋主事を指

名いたします。 

  次に、「議事日程第３ 諸般の報告」に入ります。まず、（１）教育総務課所管事項

の報告をお願いいたします。 

○教育総務課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（２）学校教育課所管事項の報告をお

願いいたします。 

○学校教育課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 
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〇渡辺委員 

  小高区内の小学生保護者及び中学生保護者を対象とした学校適正化懇談会におけ

る保護者の反応について教えてください。 

〇教育企画担当課長 

  小高区内の小学生保護者を対象とした懇談会については、PTA の会議を併せて開

催したことから、限られた時間での説明であったこともあり、直接的なご意見はござ

いませんでしたが、PTA 主体の学校適正化に係るアンケート調査によると、PTA の

約７割の方が小高区の４小学校の統合はやむを得ないという回答結果でした。 

  小高区内の中学生保護者を対象とした懇談会についても、特段のご意見はございま

せんでしたが、引き続き学校適正化に係るお話合いをしていきたい旨をご説明しまし

た。 

〇大石教育長職務代理者 

  中学生海外研修の進捗状況について教えてください。 

〇教育企画担当課長 

  ４月１６日に中学校に対し募集要項をお配りしておりまして、５月７日を応募の締

め切りとしております。また、現時点では、応募がない状況となっております。 

〇教育長 

  その他ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（３）文化財課所管事項の報告をお願

いいたします。 

○文化財課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（４）生涯学習課所管事項の報告をお

願いいたします。 
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○生涯学習課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（５）中央図書館所管事項の報告をお

願いいたします。 

○中央図書館長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（６）教育長事務報告をお願いいたし

ます。 

○教育総務課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

〇大石教育長職務代理者 

  本年度における「平成３１年度」という表記の取扱について教えてください。 

〇教育総務課長 

  ４月末までは「平成３１年度」、５月以降は「令和元年度」という表記にいたしま

す。 
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〇大石教育長職務代理者 

  新しい元号「令和」の「令」の漢字についてはどのような表記となりますか。 

〇羽山事務局長 

  総務課の通知によると「令」という表記について特段の制限はございません。 

〇大石教育長職務代理者 

  学校教育の中では、「令」をどのように表記しますか。 

〇学校教育課長 

  学校教育の中では、教科書体が基本ですが、２種類の字体があることを教えていき

ますが、基本的には「マ」で指導をしながら、どちらの字体でも正解とする扱いとし

たいと考えています。 

〇教育長 

  その他ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それでは、ご質問等がないようですので、「議事日程第４ 提出議案の説明及び審

議」に入ります。 

  報告第１号「平成３１年度南相馬市博物館事業計画の承認について」を議題といた

します。報告内容の説明を求めます。 

○文化財課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

○渡辺委員 

  「双葉地方の昆虫」の展示は、子供たちの興味が湧くようなとても素晴らしい展示

であり、感銘を受けました。 

〇文化財課長 

  ありがとうございます。更に多くの方にご覧いただくよう周知していく考えです。 

〇濱須委員 

  博物館協議会の委員構成について、教員は人事異動等があるかと思いますが、人事

異動等により委員の構成に変更は生じませんか。 

〇文化財課長 

  変更はあります。内容については、議案第２２号にてご説明いたします。 
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○教育長 

  その他、ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  報告第１号についてはご承認をお願いいたします。 

  報告第２号「平成３１年度南相馬市生涯学習センター事業計画の承認について」を

議題といたします。報告内容の説明を求めます。 

○生涯学習課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  報告第２号についてはご承認をお願いいたします。 

  報告第３号「平成３０年度南相馬市生涯学習センター事業の実施状況について」を

議題といたします。報告内容の説明を求めます。 

○生涯学習課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

〇大石教育長職務代理者 

  書道教室は２４回講座を開催していますが、謝礼金の単価は１２，０００円なので

すか。 

〇生涯学習課長 

  謝礼金の支出対象は、開校式と閉校式の２回分となっておりまして、１回あたり 

６，０００円の単価となっております。そのほか、教材費など、受講生が講師に直接
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支払う部分もあります。 

 

○教育長 

  その他ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  報告第３号についてはご承認をお願いいたします。 

  報告第４号「平成３１年度南相馬市立図書館事業計画の承認について」を議題とい

たします。報告内容の説明を求めます。 

〇中央図書館長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  報告第４号についてはご承認をお願いいたします。 

  次に、議案第２０号「南相馬市公立学校教育指導委員の任命について」を議題とい

たします。議案内容の説明を求めます。 

○学校教育課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

〇大石教育長職務代理者 

  中学校は教科を勘案し任命していると考えるが、各委員の教科について教えてくだ

さい。 
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〇学校教育課長 

  委員の任命については、教科を優先して任命しているわけではなく、各学校長より

推薦を受けた教員を任命しております。 

〇大石教育長職務代理者 

  算数と数学における学力向上に課題があるため、これを勘案し任命した学校教育指

導員委員だと捉えていましたが、算数と数学における学力の底上げどのように考えま

すか。 

〇学校教育課長 

  算数と数学の教員については、秋田県由利本荘市と数学の教員の相互交流や研修を

行っていく中で、教員の指導力向上を図るよう努めています。 

〇大石教育長職務代理者 

  算数と数学における学力向上に課題があるため、今までとは違う手法が必要だと思

います。これまでは、学校教育指導員委員は自分の学校だけでなく、近隣の学校に行

って、この役割を担っていると捉えておりましたが、違うということですね。 

〇学校教育課長 

  学校教育指導員委員には、指導主事による学校訪問の際に同行していただきまして、

各委員の専門教科を中心として、指導方法等について様々な意見を述べていただきご

協力いただいているところでございます。 

〇渡辺委員 

  昔からの取組を継続していくのは大切だと考えますが、算数と数学の学力を底上げ

するため、教科のあり方なども考えていくこと、昔からの取り組みを踏襲していくだ

けでなく、新たな取り組みも必要だと考えます。他市に紹介できるような特色のある

取り組みが出てくると良いと思います。 

〇学校教育課長 

  今後、向上できるよう努めてまいります。 

〇教育長 

  学校教育課で授業改善プランを毎年度作成し、今はバージョン４となっています。

学校教育指導員にはそれぞれの教科で授業を展開して頂いたり、若い教師たちの授業

を見たりして、南相馬市が求める授業についてアドバイスを頂いています。特に中学

校は英語・数学・国語の授業だけが重点項目なのではなく、どの教科でも同じような

授業スタイルで、これから求められる主体的・対話的な深い学びを追求し、その中で

特に算数・数学で南相馬市が必要とするものを深めていくという役割を果たしていく

ことを期待したいと考えます。 

  その他ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 
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○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第２０号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第２０号については原案のとおり決定いたします。 

  次に、議案第２１号「南相馬市心身障がい児就学指導審議会委員の委嘱(任命)につ

いて」を議題といたします。議案内容の説明を求めます。 

○学校教育課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第２１号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第２１号については原案のとおり決定いたします。 

  次に、議案第２２号「南相馬市立博物館協議会委員の委嘱について」を議題といた

します。議案内容の説明を求めます。 

〇文化財課長 

 

（説 明） 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 
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  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第２２号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第２２号については原案のとおり決定いたします。 

  次に、議案第２３号「浦尻貝塚史跡公園整備事業基本計画の変更について」を議題

といたします。議案内容の説明を求めます。 

〇文化財課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

〇渡辺委員 

  このような施設は整備後の維持管理が重要だと考えます。予算と人手がかかるもの

ですが、市民の皆様の協力も頂きながら、維持管理をしっかりと行う必要があります。 

〇文化財課長 

  地域住民と連携を図りながら、将来生じる可能性がある課題を抽出し整理していく

考えです。 

〇渡辺委員 

  宿泊施設を整備するなど、交流人口の拡大も視野に入れた取組が必要だと考えます。 

〇羽山事務局長 

  交流自治体である杉並区との相互交流、並びにロボットテストフィールドや再生可

能エネルギーなど、市全体を捉えた交流人口の拡大に係る取組を考えていく必要はあ

ろうかと思います。 

〇大石教育長職務代理者 

  周辺付近に民家はありますか。 

〇文化財課長 

  民家は２軒あります。 
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〇教育長 

  教育旅行という形での施設利用の可能性も視野に入れて考えていく必要があると

思います。 

  その他ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第２３号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第２３号については原案のとおり決定いたします。 

  次に、諮問第１号「南相馬市幼保連携型認定こども園に係る教育委員会の意見の聴

収に関する規則の制定について」協議を行います。諮問内容の説明を求めます。 

〇こども育成課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました諮問について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

〇渡辺委員 

  飯館村の施設は幼保連携型認定こども園ですか。 

〇こども育成課長 

  飯館村の施設は幼保連携型認定こども園です。 

〇渡辺委員 

  幼保連携型認定こども園はその他近隣の市町村にありますか。 

〇こども育成課長 

  富岡町、広野町、浪江町にあります。 

〇渡辺委員 

  幼保連携型認定こども園整備にあたっては、近隣の市町村を参考にしながら、本市

における地域の実情を勘案する必要があると思います。 
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〇こども育成課長 

  県で幼保連携型認定こども園を担当する子育て支援課の教育主事から指導・助言を

受けることに加え、地域の実情を勘案するとともに、教育委員会の意見を伺いながら、

幼保連携型認定こども園の整備にあたっていく考えです。 

〇大石教育長職務代理者 

  この規則は、小高区を対象としたものですか。 

〇こども育成課長 

  現状では、小高区幼保連携型認定こども園が対象となりますが、幼稚園・保育園の

在り方を検討する中で、新たに幼保連携型認定こども園が必要となった場合について

は、この規則の対象になると考えております。 

〇大石教育長職務代理者 

今後、小高区以外の幼保連携型認定こども園整備を検討するにあたっては、小高区

幼保連携型認定こども園の成果を踏まえ、検討する必要があると思います。 

〇こども育成課長 

  少子化の影響を勘案し、公立幼稚園・保育園を適正な規模にしていく必要がある中

で、幼保連携型認定こども園の整備を検討していく必要があると考えております。 

〇教育長 

  その他ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今の諮問第１号について、当委員会の意見は「異議なし」と

して、南相馬市長に対し答申してよろしいでしょうか。なお、答申については、後日、

事務局から南相馬市長あて文書で答申することとしてよろしいか、併せてお諮りいた

します。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、諮問第１号については「異議なし」と答申いたします。 

  次に、「議事日程第５ その他」に入ります。 

○教育総務課長 

 

  （今後の委員会日程を説明） 
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○教育長 

  今後の日程について、ご確認をお願いいたします。 

  その他、何かございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ないようですので、以上をもちまして、平成３１年第５回南相馬市教育委員会定例

会を閉会といたします。 

  ありがとうございました。 

 

午後３時４０分 閉会 

 


